



別海町立野付中学校 学校便り

親潮

みんな、野付の子
さあ、つながろう！

- ◇あいさつのできる子
- ◇ルールや約束を守る子
- ◇思いやりのある子
- ◇失敗を恐れず挑戦する子

令和5年7月21日発行 第6号
野付中学校 校長 小崎 伸人
ブログ <http://b-school.jp/blog/snotuke/index.php>



Seize the day～いまを生きる

校長 小崎 伸人

卒業式間近になると卒業アルバムにメッセージを書いて欲しいと頼まれることがあります。そんなときは英語教師であったことを思い出し、英語でのメッセージを書くことが多いです。その理由の一つとして日本語で直接的なメッセージを書くことが気恥ずかしいという性分なだけなのですが。

表題は正確には「いまを生きれ」という意味となり、英語では"Seize the day"と表現し、持ち数少ない英語の名文の中でもメッセージとしての使用頻度が高いのですが、これは表題と同じ題名の映画から頂いています。しかし、直訳すると「今日をつかめ」となり、同名の映画が存在し、実際の「いまを生きる」ではラテン語で"Carpe Diem"と主人公の先生が発しており、邦題「いまを生きる」に繋がっています。

先日の体育祭では「今を生きる」生徒たちが心の中の炎を燃やして全力でグラウンドを駆け巡りました。涙もろくなる年頃の自分は、真剣に競技に取り組む姿に何度も視界がぼやける瞬間がありました。

グラウンドは全員で石拾いするなどして、整備してはいますが、陸上競技場には遠く及びません。この条件下においても、自分のできることを、自分の最大限の力を発揮するため練習段階から求道的な姿勢を崩さず、本番においても他人との勝ち負けではなく、自分の中での最高を追い求める姿に素直に感動しました。また、応援も自分のチームにだけにとどまらず、頑張っている生徒に対して惜しむことなく声をかけ、ゴールした後、クリアした後に称賛の拍手を送り、他の頑張りを素直に認め合う姿を見せえてくれたことに感謝の気持ちでいっぱいです。

体育祭という特別な場面だから、このような素敵な行動をたくさん観ることができたのかという問いに対して否と答えます。当日に頑張った分だけ体育祭までの間には多くのドラマや葛藤が存在しています。最高の体育祭を創り上げるために早くから準備を進め最初から最後までリーダーシップを発揮していた3年生、1年生にも気を遣い、3年生を支え、来年はさらに良い体育祭という意欲を持った2年生、初めての体育祭でも上級生の指示を聞きながら自分のできることを全うした1年生、種目選びで自分が出たい競技を我慢して、長距離競技へと進んで変更した生徒たち、団体競技が上手いかず、何度も良い方法がないか意見を交わし合ったチームと、数え上げれば枚挙にいとまがありません。

それらすべては日常の積み重ねで出来ています。繰り返しお伝えしているように、生徒たちは日々悩み、それを超え成長の階段を一步ずつ上っています。猫の目のように変わる毎日の生徒の変化に、教師もまた寄り添うべきか、あえて離れるべきかなどという葛藤を持ちます。子育てに正解がないように、教育にもまた正解はなく、一人一人の様子をしっかりと見つめながら最適解はどれかを考え実践しています。

その答えはきっと10年、20年後になってようやくわかるのかもしれませんが、しかし、体育祭一日の動きを観ていると、これまでの積み上げが間違っていなかったことを実感するとともに、町の子どもをみんな育てていこうという方々や学校を支えていくという気概を持った保護者の方々のお陰だと強く思います。

学校行事の一つである「たかが体育祭」が、「されど体育祭」へとなり、生徒たちも心地よい疲れと充実感を覚えさせることができたことに心より感謝申し上げます。

今を一生懸命に生きるこどもたちが、未来の子どもたちを支える人材になる素地を、これからも地域、保護者、学校が三位一体となって築き上げることができたなら、心から嬉しくなります。

第49回 野付中学校体育祭

応援ありがとうございました!!



昨年は、順延した日の朝までも雨が降り続け、開催が危ぶまれた体育祭ですが… 今年は絶好の体育祭日和のなか実施することができました。気温 25 度も尾岱沼の子どもたちには少し暑く、熱中症の心配もありましたが、こまめに水分補給をしながら、野中生は最後まで元気よくグラウンドを駆け巡りました。

今年度は「気炎万丈 ～最強の絆で最高の笑顔をもとめて～」をテーマに、1 週間と限られた練習期間ではありましたが、赤組・青組がお互いに切磋琢磨しながら、チーム力を高めていました。

コールに対して元気に「はい!」と返事をする姿、全力で競技に臨み、最後まであきらめることなく挑む姿、自分の係活動に駆け足で移動する姿、円陣を組み、大きな声で自チームを鼓舞する姿、敵味方関係なく、競技終了まで声援を送り続ける姿… 今年の体育祭もとても見応えのある素晴らしい戦いとなりました。

保護者の皆様におかれましては、子どもたちの最強の絆と最高の笑顔をご観覧いただき、心より感謝申し上げます。今後とも本校に変わらぬ温かいご支援・ご指導をよろしくお願い申し上げます。

8月行事予定

日	曜	行事等
1	火	夏季休業
2	水	
3	木	
4	金	
5	土	週休日
6	日	週休日
7	月	
8	火	
9	水	学校閉庁日
10	木	学校閉庁日
11	金	山の日
12	土	週休日
13	日	週休日
14	月	学校閉庁日
15	火	
16	水	↓
17	木	2 学期始業集会 SC 来校
18	金	北方少年少女塾 (2 年)
19	土	週休日
20	日	週休日
21	月	発育測定 (1 年)
22	火	朝会 B 発育測定 (2 年)
23	水	ねきぼうず 貯金日 発育測定 (3 年) 職員会議 ALT 来校 部活動休止日
24	木	
25	金	委員会
26	土	週休日 新人陸上大会 (陸上)
27	日	週休日 管内 PTA 研究大会 ↓
28	月	新聞の日 集金日
29	火	朝会 C 部活動休止日 (1・2 年)
30	水	学力テスト (1・2 年) 職員会議 ALT 来校 部活動休止日
31	木	職員研修 部活動休止日

根室管内中体連大会 結果 7/1~2

女子バレーボール部

- ・予選グループ戦 対 柏陵 2-0 勝利
- ・1 回戦 対 上西春別・上春別・中西別 2-0 勝利
- 準決勝 対 中標津 1-2 惜敗 第3位

男子バレーボール部

- ・決勝 対 落石 2-0 優勝

卓球部(男子団体戦)

- ・1 回戦 対 別海中央 3-2 勝利
- 準決勝 対 光洋 0-5 敗退 第3位

柔道部(男子・女子個人戦)

- I・N さん (3 年) 優勝
- F・Y さん (2 年)、F・N さん (1 年) 優勝



全日本少年軟式野球大会 結果 7/14~16 帯広市

- ・1 回戦 対 遠軽 2-9 敗退
- O・K さん (2 年) N・F さん (2 年)
- S・S さん (2 年) O・G さん (1 年)
- ※上春別、上西春別、中西別、光洋、柏陵との合同チームで出場

頑張れ野中生! 全道中体連大会出場!

◆全道中体連陸上大会 7/25~27 釧路市

- K・K さん (3 年) 女子 100mH、四種競技
- K・R さん (3 年) 女子 800m、1500m

◆全道中体連バレーボール大会 7/28~30 留萌市

- K・A さん (3 年) H・T さん (2 年)
- A・I さん (1 年) S・K さん (1 年)
- F・K さん (1 年)

※光洋中、中春別中、広陵中との男子合同チームで出場

◆全道中体連柔道大会 7/27~28 千歳市

- I・N さん (3 年) 男子個人戦
- F・Y さん (2 年) 女子個人戦
- F・N さん (1 年) 女子個人戦

ご協力ありがとうございました!

お忙しい中、学校評価アンケートについてご協力いただきありがとうございました。ご協力いただいた学校評価アンケートにつきましては、集計結果を全職員で分析・改善策を協議します。9月中旬ごろに保護者の皆様にご報告(文書)・ブログに掲載いたしますのでご覧ください。